



## Panorama económico de Venezuela

Por Arca Análisis Económico

A continuación nuestro resumen de desarrollos económicos recientes en Venezuela:

- El inicio de 2023 se ha caracterizado por una reducción de la actividad económica, luego de cerrar el 2022 con cifras positivas en todas las áreas productivas. La consultora Ecoanalítica, según sus métricas, reporta caída en las ventas comerciales en el país, reflejando 17 por ciento de diferencia en volumen en comparación a enero del año pasado.
- Chevron tuvo un impacto en los resultados de producción de crudo de Venezuela en enero. La producción reflejó el dinámico arranque de actividades de Chevron tras la emisión de la licencia general 14 el 26 de noviembre de 2022. El promedio mensual aumentó 63.000 barriles por día (bpd) y se ubicó en 732.000 bpd. Se trata del nivel más alto desde los 801.000 barriles logrados en diciembre 2021.
- El próximo 14 de marzo de 2023 será publicado el dato en el boletín mensual de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) y esperará a ver si se repite un salto similar al de enero. Febrero debería mostrar que la mejora se consolida.
- Las reservas internacionales cerraron en febrero en \$9,460 millones (menos \$420 millones en el mes). No se registraba un descenso tan significativo (menos \$416 millones) desde marzo de 2020. A la espera de publicación del balance general del Banco Central de Venezuela (BCV) correspondiente a febrero.
- Esta pronunciada caída en las reservas internacionales coincide con el aumento en las ventas de divisas del BCV en defensa del bolívar. Se estima que en febrero vendió alrededor de \$350 millones (vs \$150 millones en enero). Al 2 de marzo de 2023 las reservas internacionales se ubicaron en \$9,470 millones. Este mes, el BCV se verá menos exigido debido a la mayor demanda de bolívares para pago del impuesto sobre la renta.
- Las cifras de precios estimadas por el Observatorio Venezolano de Finanzas, correspondientes a febrero de 2023, indican que la tasa de inflación mensual alcanzó a 20,2 por ciento, la acumulada a 67,7 por ciento y la anualizada 537,7 por ciento, superior ésta al 440 por ciento de enero.
- A nivel de detalle los rubros que experimentaron los mayores aumentos fueron los servicios con 156,3 por ciento, salud en 15,8 por ciento, vestido y calzado en 13,5 por ciento y equipamiento del hogar en 15,1 por ciento.

Conozca más sobre nuestro [grupo de trabajo enfocado en Venezuela](#).



La información contenida en esta boletín es para la educación y el conocimiento general de nuestros lectores. No está diseñada para ser, y no debe ser usada como, la única fuente de información cuando se analiza y resuelve un problema legal, y no debe sustituir al asesoramiento legal, que se basa en un análisis específico de los hechos. Además, las leyes de cada jurisdicción son diferentes y cambian constantemente. Esta información no tiene por objeto crear, y su recepción no constituye, una relación abogado-cliente. Si tiene preguntas específicas sobre alguna situación de hecho concreta, le instamos a que consulte a los autores de esta publicación, a su representante de Holland & Knight o a otro asesor legal competente.